

Presentación

En su entrega número 29, *Estudios Políticos* propone una reflexión de la política desde los actores sociales, sus acciones y experiencias colectivas, sus aprendizajes políticos y las estrategias de resistencia. Reflexiones que tienen como marco contextual la realidad colombiana, fuertemente marcada por la violencia y el conflicto armado. Este registro está condensado en un trabajo de gran rigurosidad académica que establece la relación entre la acción colectiva y los contextos de violencia prolongada; una provocadora reflexión en torno a las resistencias civiles en escenarios donde se imbrican las guerras y las transacciones; una exploración sobre los límites y posibilidades de la formación de ciudadanía en medio de la guerra; y una sugestiva propuesta metodológica para cartografiar el desplazamiento forzado y los territorios del conflicto.

Conforman también esta Revista tres valiosas contribuciones que abordan tópicos como: las dinámicas de fragmentación de los partidos políticos, la situación de los grupos étnicos desde la perspectiva de las políticas públicas y los procesos de transición a la democracia como una estrategia de la derecha chilena.

Finalmente, con la intención de que la Revista refleje la producción académica de los estudiantes y jóvenes investigadores, en este número se publica un artículo que sintetiza el esfuerzo académico de un politólogo en formación, adscrito a la Maestría en Ciencia Política, en el que se rastrea la discusión sobre movimientos sociales desde algunos de los autores más representativos en este campo.